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ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Первого заместителя Постоянного представителя Российской Федерации 
при ООН А.В. Конузина в Пятом комитете 60-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН по п. 124 повестки дня  

«Предлагаемый бюджет по программам на двухгодичный период 
2006-2007 гг.» 

 
27 октября 2005 года 

 

Господин Председатель, 

Прежде всего, мы хотели бы поблагодарить Генерального секретаря ООН 

г-на К.Аннана за содержательное выступление, в ходе которого он представил 

проект регулярного бюджета Организации на предстоящий двухлетний период. 

Мы также признательны Консультативному комитету по административным и 

бюджетным вопросам (ККАБВ) за подготовленную им оценку предлагаемого 

проекта бюджета и Председателю Комитета по программе и координации 

(КПК) за представление соответствующего доклада. 

Предлагаемый бюджет Организации на 2006-2007 гг. следует 

рассматривать в тесной увязке с итогами заседания Генеральной Ассамблеи 

ООН высокого уровня, состоявшегося в сентябре текущего года в Нью-Йорке. 

В ходе данного заседания перед ООН был поставлен целый ряд новых задач, 

реализация которых может иметь существенные финансовые последствия. 
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Судя по предварительной смете, до пересчета с учетом инфляции и 

колебаний валютных курсов уровень регулярного бюджета ООН на 

предстоящий двухлетний период составит 3,6 млрд. долл. США. Казалось бы, 

превышение по сравнению с пересмотренным уровнем бюджета текущего 

финансового периода сводится к относительно небольшой величине – 

276,6 тыс. долл. США. Однако с учетом предстоящего пересчета 

представленного бюджета его уровень, по имеющимся прогнозам, вероятно, 

достигнет уже 3,8 млрд. долл., т.е. в абсолютном выражении рост расходов 

Организации составит более 5,4 процента. 

Значительное увеличение расходов ООН за последние несколько лет, 

разумеется, имеет под собой объективную основу. Учреждение новых 

специальных политических миссий, обеспечение охраны и безопасности, 

внедрение информационных технологий, а также утверждение Генеральной 

Ассамблеей новых приоритетов программной деятельности – все это в 

совокупности ведет к дополнительным потребностям в ресурсах. Тем не менее, 

сам масштаб запрашиваемых средств остро ставит вопрос о необходимости 

поиска возможностей для повышения отдачи от работы Секретариата, 

укрепления бюджетной дисциплины, принятия мер экономии, выявления и 

отказа от устаревших неэффективных программ. 

Господин Председатель, 

Позвольте также высказать ряд конкретных замечаний по отдельным 

аспектам предложенного проекта бюджета. 

Хотели бы отметить, что поднимаемый нами из года в год вопрос о 

необходимости сокращения расходов по таким статьям бюджета как 

«консультанты», «контрактные услуги» и «командировки» решается пока 

недостаточно эффективно. 

Мы поддерживаем рекомендации ККАБВ о снижении уровня 

запрашиваемых расходов на консультантов и командировки, а также 

ассигнований на дополнительные посты в подразделениях Секретариата. При 
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этом в ходе консультаций будем искать возможности для дальнейших 

сокращений. 

Не вполне убедительно, на наш взгляд, выглядит запрос на увеличение 

ассигнований по статье «профессиональная подготовка персонала». Мы 

неоднократно обращали внимание на важность создания механизма оценки 

эффективности работы по повышению квалификации сотрудников 

Секретариата, однако до сих пор критерии такой оценки остаются размытыми, 

что не позволяет объективно судить о качестве отдачи от реализации данной 

программы. 

Убеждены, что бюджетирование на основе представления расходов на 

«прежнем уровне» должно претерпеть серьезные изменения – для сохранения 

объема ассигнований от одного финансового периода к другому требуются 

обоснования, которые должны сопровождаться подтверждением 

приоритетности и эффективности соответствующих программ, а также 

тщательным анализом их реальных потребностей в ресурсах. Действующая 

сейчас методология планирования отдельных бюджетных статей не исключает 

возможности «консервации» в них элементов разовых расходов, корректировок 

на инфляцию и движение валютных курсов, что может привести к искажению 

базы сопоставления в реальном выражении расходов текущего и 

предполагаемого бюджетов. 

Весьма полезными мы считаем рекомендации ККАБВ по вопросам 

персонала и управления в Организации. В частности, мы согласны, что 

громоздкие процедуры набора персонала негативно сказываются на уровне 

финансирования постов, а также (и это главное) на эффективности исполнения 

программ. Параллельно происходит увеличение расходов на консультантов и 

временную помощь, потребности в которых трудно поддаются анализу и 

контролю. 

Весьма важными являются предложения ККАБВ по укреплению системы 

личной ответственности сотрудников и, прежде всего, менеджеров. Полагаем 



 4 

оправданным введение в качестве мер воздействия на представителей 

Секретариата, которые не справляются со своими служебными обязанностями, 

таких инструментов управления людскими ресурсами, как понижение в 

должности или перевод на другую работу. 

Нам не вполне понятно, почему в предлагаемом проекте обходится 

стороной проблема планируемого введения с 2007 года системы обязательной 

мобильности персонала, что, может, в случае одобрения Генеральной 

Ассамблеей ООН этих предложений Секретариата, привести к существенным 

дополнительным расходам бюджета. Имеется ли у Секретариата понимание 

относительно предполагаемого уровня дополнительных расходов в этой связи? 

Мы были бы признательны за предоставление соответствующей информации. 

В ходе предстоящих переговоров по проекту бюджета Россия будет 

исходить из необходимости дальнейшего совершенствования формата 

бюджета, ориентированного на конкретные результаты, который бы 

гарантировал составление честных и достоверных планов и бюджетов, чтобы 

содержащиеся в них цели, задачи, ожидаемые результаты и индикаторы их 

достижения были реальными, конкретными, поддающимися проверке и оценке. 

Необходимо продолжить работу по улучшению приоритезации и 

повышению эффективности использования ограниченных финансовых и 

людских ресурсов Организации, улучшению оценки программной 

деятельности, обеспечению жесткой бюджетной дисциплины, а также 

повышению ответственности управленцев Секретариата за принимаемые 

решения и четкое выполнение задач, поставленных перед ними государствами-

членами. 

При этом исходим из того, что никакие меры экономии не должны вести 

к снижению качества услуг, предоставляемых Секретариатом государствам-

членам, и ограничению соблюдения основополагающих принципов ООН, таких 

как, например, многоязычие и центральная роль межправительственных 

органов в определении приоритетов Организации. 
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Мы также считаем, что в виду необходимости сдерживания роста 

расходов Организации, а также того, что главной целью ее реформы является 

обеспечение эффективного с точки зрения затрат выполнения глобальных 

задач, поставленных перед ООН государствами-членами, возникающие 

потребности в ресурсах, связанные с реализацией договоренностей, 

достигнутых в ходе «Саммита-2005», должны, насколько это возможно, 

финансироваться за счет грамотного перераспределения имеющихся ресурсов. 

Благодарю за внимание. 


